

Drei familienfreundliche Wanderwegprojekte erhalten Auszeichnung Verleihung Post-Förderpreis

Mit dem Post-Förderpreis prämiieren die Schweizer Wanderwege und die Schweizerische Post drei familienfreundliche Wanderwegprojekte, die eine Finanzierungslücke aufweisen. Die Schweizer Wanderwege und die Post setzen sich mit diesem Preis gemeinsam für attraktive und familienfreundliche Wanderwege ein.

Ausgezeichnet werden Wanderwegprojekte an gut erreichbarer Lage, die insbesondere für Familien geeignet sind. Dieses Jahr erhalten folgende drei Projekte den Post-Förderpreis: der Historische Pfad am Mont Vully (FR), der Pilgerpfad Lengtalweg im Binntal (VS) sowie der historische Verkehrsweg Chalm (AG).

Der Preis wurde bereits zum zweiten Mal verliehen. Er ist Bestandteil der Partnerschaft zwischen den Schweizer Wanderwegen und der Schweizerischen Post. Im Rahmen ihres Corporate-Responsibility-Engagements unterstützt die Post den Dachverband Schweizer Wanderwege als Hauptpartnerin bei der Realisierung von Wanderwegprojekten. Ausserdem schafft sie Aktivitäten, Wandererlebnisse und Plattformen für die Schweizer Bevölkerung.

Kurzbeschriebe Gewinnerprojekte

Historischer Pfad, Vully (FR)

Der «Historische Pfad» am Mont Vully im Kanton Freiburg verbindet mehrere Sehenswürdigkeiten, die tief in die Geschichte zurückreichen; sei dies beispielsweise der Sarrasin-Turm oder die Felshöhlen La Lamberta. Die Höhlen wurden im ersten Weltkrieg zur Verteidigung des Schweizer Mittellandes gegraben. Heute sind sie ein paradiesischer Spielplatz für Kinder. Für Wandernde ist die Region um den Mont Vully ein beliebtes Ausflugsziel und touristisch bedeutend. 2003 eingeweiht, wird der Pfad nun stellenweise infrastrukturell verbessert.

Lengtalweg/Pilgerpfad, Binntal (VS)

Lange Zeit war der Talweg von Ze Binne nach Heiligkreuz die wichtigste Verkehrsverbindung im Lengtal. Mit der Zeit geriet er in Vergessenheit und wurde unpassierbar. Wer heutzutage von Ze Binne nach Heiligkreuz wandern möchte, muss rund zwei Drittel des Weges auf einer asphaltierten Strasse zurücklegen. Mit der Instandstellung des historischen Weges bleibt den Wandersleuten eine lange Hartbelagsstrecke erspart. Zudem wird ein attraktiver Rundwanderweg von Binn nach Heiligkreuz und zurück geschaffen.

Historischer Verkehrsweg, Chalm (AG)

Zwischen Schinznach-Dorf und dem Gebiet der Buechmatt bestehen Wegverbindungen, die mindestens bis ins Mittelalter zurückreichen. Vieles ist jedoch kaum mehr richtig erkennbar. Das Sanierungsprojekt wertet den kulturhistorischen Verkehrsweg auf. Der Waldrand wird aufgelichtet und seltene Gehölze gefördert. Zudem werden die Trockensteinmauern an Rebbergen instand gestellt und der Weg geebnet, um ihn gut zugänglich und begehbar zu machen. Neben der Sanierung sind auch Massnahmen für Flora und Fauna vorgesehen. Mehr Licht im Wald und differenzierte Strukturen entlang des Waldrandes ermöglichen ein Lebensraummosaik, von dem viele Arten profitieren.

Downloadbereich für Medien

Bildmaterial zu den Gewinnerprojekten unter: www.wandern.ch/de/post-foerderpreis19

Kontaktperson für generelle Auskünfte zum Post-Förderpreis

Andrea Gysi
Verantwortliche Partnerschaften, Schweizer Wanderwege
031 370 10 41 | andrea.gysi@wandern.ch
www.schweizer-wanderwege.ch

Jacqueline Bühlmann
Medienstelle Post
058 341 37 80 | presse@post.ch
www.post.ch/wandern

Kontaktpersonen der einzelnen Projekte

Historischer Pfad Vully (FR)
Gaëlle Stark
Verantwortliche Vully Tourisme
026 673 18 72 | info@levully.ch

Lengtalweg/Pilgerweg (VS)
Andreas Weissen
Projektleiter «Pilgerweg/Lengtalweg»
079 549 92 41 | andreas.weissen@landschaftspark-binntal.ch

Historischer Verkehrsweg Chalm (AG)
Christine Neff
Geschäftsleiterin Jura Park Aargau
062 877 15 04 | c.neff@jurapark-aargau.ch

Verband Schweizer Wanderwege

65 000 Kilometer gut gepflegte Wanderwege erschliessen die schönsten Naturlandschaften der Schweiz. Das weltweit einmalige Angebot gehört zu den Erfolgen des Verbands Schweizer Wanderwege und seiner 26 kantonalen Wanderweg-Organisationen. Seit 1934 setzen sie sich gemeinsam für ein attraktives, sicheres, einheitlich signalisiertes Wanderwegnetz in der Schweiz und im Fürstentum Liechtenstein ein. Sie fördern das Wandern als naturnahe, erlebnisreiche Freizeitaktivität und als wichtigen Beitrag zur Gesundheitsvorsorge. Überdies vertreten sie auf politischer Ebene die Interessen der Wanderinnen und Wanderer. Diese Leistungen können dank der finanziellen Unterstützung und dem tatkräftigen ehrenamtlichen Engagement zahlreicher Privatpersonen sowie guten staatlichen Rahmenbedingungen erbracht werden.

www.schweizer-wanderwege.ch